

AK-Sitzung Tourismus-Infrastruktur

Datum: 18. November 2019, 17 Uhr

Ort: Bauernwirt

Anwesende: Herr Helfmeyer, Herr Schulz, Herr Hoefler, Herr Friesinger, Herr Witt,
Herr Niemes, Herr Fleidl, Frau Scharold,
Frau Bgm'n. Laban

Entschuldigt: Herr Bichler, Frau Webersberger (Indienreise)



- Dankeschön an alle Aktiven im Arbeitskreis Tourismus- und Infrastruktur von Frau Bürgermeisterin mit dem Bildband „Bad Endorf – Juwel der Chiemgauer Seenplatte“ als persönliches Geschenk für die jahrelange, ehrenamtliche Arbeit.
- **die Anwesenheit der Bürgermeisterin wurde natürlich zur Diskussion genutzt:**
 - Themen waren Straßenübergänge, geplante Übergänge am Kreisverkehr etc.
 - Verschiedene Höhen der Bordsteinkanten und Regelungen hierzu
 - Parkplatzgegebenheiten
 - Hohe Gehsteigkante am Sportplatz – Änderungswunsch für eine niedrigere Kante an der scharfen Kurve / schlechte Beleuchtung
 - Fragen zur Kanalverlegung im Rahmen von Straßenbau
 - Innerorts – Vorgehen bei Straßensanierung, oftmals Eigentumsverhältnisse problematisch, z.B. Bergstraße
 - u.a. Simsseeweg und weitere
 - Vorschläge evtl. auch Verlangsamung durch Engstellen und trotzdem schöne Straßen möglich
 - weiterer Vorschlag: Kreuzstraße als Einbahnstraße, laut der Bürgermeisterin ist dies in der Überlegung, auch mit eigener Spur für Fahrradfahrer
 - Frage zur Kreuzstraße – Möglichkeiten eines Fußgängerüberwegs, laut Herrn Schulz nur sinnvoll über die Wasserburger Straße – auf Höhe der Landinger Straße möglich.
 - Weitere Parkplätze für Lehrer im Umfeld der Schule
 - ISEK – Bahnhofsstraße: laut Bürgermeisterin hat Kirchplatz Priorität, Auftrag wird im Marktgemeinderat gerade beraten, sie erläutert kurz die Vorgehensweise, laut Bürgermeisterin sind einheitliche Überlegungen angesagt, auch zum Thema Parkplatz in Geschäftsnähe
 - Rückmeldung aus der Runde, dass die gesamte Parkplatzzahl passen soll
- **Thema Christkindlmarkt:**
 - Herr Fleidl – Lackspray-Beschmierungen der Schaukästen: jetzt „blind“ geworden, wurde bei Versicherung gemeldet, alle warten auf das „grüne Licht“ und anschließend sollen neue angefertigt werden
 - Problem Stromversorgung: Umsetzung eines Gemeinderatsbeschlusses offen, Problem ist das zu den geplanten Feststromverteiler der Beschluss für geförderte Ladestationen für E-Autos dazwischengekommen ist

- Die Bauabteilung möchte, laut Herrn Helfmeyer, die geförderte Maßnahme vom Ladestation-Aufbau mit dem Einbau der Stromverteiler verbinden um Kosten und Aufwand optimal gering zu halten
- weitere Vorgehensweise ist nochmals intensiv auf das Problem hinzuweisen, damit Stromversorgungsprobleme beim Christkindlmarkt vermieden werden können.
- **zum letzten Protokoll:**
 - Planungssache zur Straßenplanung ist in der Umsetzung, zum Teil offen, es fehlen für einzelne Teilbereiche noch Unterschriften, sprich Gespräche
 - neue Homepage: seit einer Woche in Betrieb, Logo LQ soll auf die Seite, dies wurde von Herrn Helfmeyer zugesagt
 - zum Schaden an den Kästen kommt nochmal der Unmut darüber zum Ausdruck, heuer sind im schlimmsten Fall acht Kästen weniger zur Verfügung, Stellungnahme der Versicherung wird abgewartet (Kosten pro Kasten ca. 700,- € Brutto)
 - Das Bodenlabyrinth bei der evangelischen Kirche ist über LEADER genehmigt, wird gefördert (60%) und umgesetzt
 - Die Rollerbahnerneuerung und entsprechende Brücke könnte kommen – nach dem Bau vom „Mobilitätsparcour“ – dieses geförderte Projekt wird abgewartet
 - Thema Parken ist weiterhin ein Problem, auch Gebühr am Parkhaus ab 1. Minute – (Neuerung in 2020 zugesagt – Gebühr erst nach 20 Minuten, davor freies Parken)
 - Veranstaltungs-Werbung von CAT wird vorgestellt, auch mit guter Darstellung vom Theater „Irmengard vom Chiemsee“, die Verwendung im Printbereich von umweltfreundlichem Druck und Papier wurde sehr gelobt
 - Vereinsvorstandstreffen (21. Nov. Amadeus Keller) wird weiter besprochen, auch das Gautrachtenfest 2021
 - evtl. ein Hinweis auf die geplanten Wimpelketten über die Ortsstraße, evtl. mit luftdurchlässigem Material
 - Wohnmobilparkplatz wurde leider nicht angesprochen, doch er soll weiterverfolgt werden
 - Thema Beleuchtung Parkhaus war auch Thema im Arbeitskreis (ab 2020 soll es in der Nacht nur noch eine „Notbeleuchtung“ geben)
 - Stand Radweg Mauerkirchen ist unverändert
 - Thema Gewerbeverband: Hier soll ein Info-Flyer hergestellt werden, auch mit Unterstützung der Gemeinde und mit ca. 16 Gewerbetreibenden, die Fertigstellung ist noch offen, da noch nicht alle Inserate vorliegen
 - Info zur Fairtrade-Regionalkonferenz am 14. November im Pfarrheim, -gute und gelungene Veranstaltung
 - beim Christkindlmarkt (1. und 2. Adventswochenende) soll auch das Umweltbewusstsein ganz oben angestellt werden
 - Mehrweg-Geschirr ist Ziel, kein Plastik mehr, doch für manches ist dies eine große Herausforderung auch Fair Trade Produkte/ Fairtradeschokolade (Nikoläuse, Fair Trade Stand Mittelschule) sollen angeboten werden, Neu: Schokoladenadventskalender
 - Info von Herrn Helfmeyer über gerade für 3 weitere Jahre erfolgte Re-Zertifizierung der Tourist Info Lob auch für tollen Service der Touristen-Info
 - öffentliche Toilette an der Bahn wird von der Gemeinde unterhalten
- **nächste Sitzung ist am Montag, 27. Januar 2020, um 17 Uhr beim Bauernwirt**